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据了解，因汜水镇新一届村
“两委”90%以上都是新进人员，缺
乏工作经验。汜水镇党委结合基
层特点，提出了“餐叙”工作法：在
把党建观摩、美丽乡村建设等工作
会议开到各村的基础上，开会当
天，镇主要领导、包村领导到支部
书记家中和村“两委”进行餐叙。
随后，包村领导和部门主任每周要
到所包村村干部家、村民组长家中
进行餐叙。通过到家里吃饭，督促
庭院卫生、拉近彼此感情。

今年以来，汜水镇积极探索
实行“移动办公桌工作法”，将党
政联席扩大会、党史学习会、党
建观摩会等合在一起召开，每周
一上午，全镇党政领导干部、部
门主任、各村支部书记到被观摩
村进行观摩并开会。通过“移动
办公桌工作法”，精简压缩会议
数量，真正发挥找差距、激励先
进、鞭策后进、凝聚干劲的作用。

会后，赵红星、李春梅与包
村领导一起到村干部家进行餐
叙。目前，已先后到南屯村、汜
水村、新沟村、周沟村、东河南
村、清静沟村进行餐叙，每一次
都让各村“两委”成员收获良多。

被评为“郑州市美丽乡村”的
南屯村，新的村“两委”班子年轻
有干劲，目前正在大力推进美丽

乡村精品村建设，现在可以说是
一天一个样。汜水镇领导到南屯
村做客的时候，南屯村副书记
张建中惭愧地说：“南屯村美丽乡
村建设虽然走在汜水镇、荥阳市的
前列，但我家美丽庭院建设离镇
党委的期望还有差距，从现在起，
我一定重视，从自己做起，带好
头，把自家美丽庭院建设好，使南
屯村美丽乡村建设再上新台阶。”

新沟村党支部书记禹志红
说：“镇上到我们村观摩的时候，
我们推荐了一名退休老教师家的
庭院，进去后就看到满园春色，精
致的工艺品点缀在红花绿叶间，
给人一种清新愉悦的感觉，想想
自家的庭院还有差距。”观摩后，
汜水镇领导到她家做客，让她认
识到作为新沟村的书记更应该把
庭院打理起来，下次待客的时候
也能让别人说自己家美。

“我现在干劲可足了，也有
了明确方向。”禹志红说，作为一
名新书记，她也有了做实事
的计划，比如建设鸵鸟
园，吸引更多游客，
增加村民收
入；建设
儿童

游乐场，实现童有所乐。
“餐叙工作法不仅有利于凝

心聚力，鼓舞人心，更是推进乡
村振兴工作的有力抓手。”荥阳
市委党校教研室主任、高级讲
师秦芳肯定地说，餐叙工作法
以叙为主、以餐为辅的原则，深
入基层，不仅有效激发了村干
部美化自家庭院的积极性，促
进乡村真正由内而外地变美，
而且通过面对面传经验、手把
手解疑难的方式，加强了镇机
关领导干部与新一届村“两委”
的沟通交流，理清了村里今后的
发展思路和方向，加快了提升村
容村貌、改善农村人居环境的
步伐，为接续实施乡村振
兴战略奠定了良好的
工作基础。

多双筷子 多几分干事劲头
荥阳市汜水镇探索餐叙工作法 聚人心、教方法、鼓士气

荥阳市汜水镇新一届村“两委”90%以上都是新进人员，如何使新一届村“两委”更快地转变角色、发挥作用，开展党建、美丽乡
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拿庭院美化“招待”客人
4月 26日中午，在荥阳市

汜水镇清静沟村党支部书记
李学政家里，客厅的饭桌上放
着几碗热气腾腾的卤面和一
小把洗干净的蒜薹，周围摆着
几个小凳子，他家里会迎来几
个特殊的客人。为了迎接他
们，李学政并没有刻意地准备
丰盛的餐食，而是特意把庭院
内外的卫生打扫得干干净净，
将精心照料的盆栽摆放整齐。

“李书记，你家很干净。”
“院子顶上的葡萄藤绿油油
的，美化了整个院子。”“门口
的盆栽很漂亮，院里如果再多
摆些盆栽就好了。”客人们一
边参观干净整洁的庭院，一边
互相交流，提意见、学经验。

这些客人不是别人，正是
汜水镇党委书记赵红星和党委
副书记、镇长李春梅，以及包村
领导。“镇领导和村干部来我家
参观，我打心里高兴，但说实话，
这比在我们村里观摩美丽乡村
建设的时候紧张，恐怕家里哪一
点儿没收拾好。”李学政说。

据了解，当天上午，汜水镇
中层以上领导干部、各村党支
部书记在清静沟村进行党建
观摩并召开会议后，赵红星和
李春梅，以及包村领导来到
李学政家，以吃饭的形式，对
李学政的庭院卫生进行参观点
评。赵红星还特意走进李学政
家的厨房和卫生间，一边看，一
边点评。赵红星对这个美丽的
庭院提出了更高期望：干净是
基本要求，同时要做好绿化而
后美化。美化又分为“硬美化”
和“软美化”，“硬美化”就是硬

装饰，指房屋

庭院建设，“软美化”是种植适合
的绿色植物，然后再与家风有机
结合起来。“让在外的孩子想起
自己的老家，不仅是有个老宅
子，而是我们把老家打造好，让
孩子真正想要回来享受生活。”

听到赵红星的话，李学政
对老家的概念有了新的认识：
“我感觉自家收拾得还行，但
跟赵书记的希望还有很大差
距。我一定要把自家美化得
更好，在村‘两委’、村民代表
中起到带头作用，把我们清静
沟村由内而外建设得更好。”

庭院参观点评结束后，几
个人一起围坐在餐桌前，一边吃
卤面，一边聊工作。“我们餐叙的目
的不是为了吃饭，而是以吃饭的形
式看庭院的卫生情况，利用这个机
会和咱们新一届村‘两委’坐在一
起，聚人心、教方法、鼓士气。你们
平常吃什么，多双筷子、多个碗就
行，就吃面条、稀饭、馒头这样的简
餐。不拿餐饭来招待，要拿你家里
的环境卫生、庭院美化来招待。”
赵红星再次强调着工作要求。

饭桌上，赵红星了解着村
“两委”成员的家庭和工作情
况，根据每个人的实际情况进
行针对性的点评，并坦诚地与
大家交流工作方法。他鼓励
道：“你们这届村‘两委’十分
年轻，干劲十足，但缺乏一定
的工作方法和技巧，所以你们
要团结起来发挥每个人的长
处和作用，既要明确分工，又
要相互支持，既要分清主次，
又要兼顾其他各项工作。”

大家认真听用心记，十分珍
惜在这个轻松的氛围里，与书记、
镇长近距离、面对面谈心的机会。

“作为新一届村委委员，我
深感身上的责任重大，但因为经
验不够丰富，经常会感到有心无
力。通过这样的形式，赵书记给
我们加油打气，手把手教我们
如何工作，我很受鼓舞，对
今后的工作也更有信
心。”刚刚担任清静沟
村支部委员的吉颖
颖更加坚定了
自己的选择。
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